

## 16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des lacs/Education

## Le ministre de l'Education nationale visite les établissements scolaires



Le ministre Florentin Moussavou visitant le lycée Charles Mefane.



Le ministre lors d'une séance de travail avec ses collaborateurs à Lambaréné.



Le ministre et la délégation au terme de la séance de travail.

Esaié NDILOROU

Lambaréné/Gabon

LE ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique, Florentin Moussavou à la tête d'une importante délégation, a entrepris récemment une visite à Lambaréné. Ce déplacement lui a permis de toucher du doigt les réalités du terrain, notamment en ce qui concerne les infrastructures scolaires. Le membre du gouvernement a pu ainsi s'enquérir

de la manière avec laquelle la rentrée scolaire 2015/2016 s'effectue dans la province du Moyen-Ogooué, singulièrement à Lambaréné. C'est ainsi qu'il a fait le tour du propriétaire dans les nombreuses structures scolaires locales dont le lycée Charles Mefane, le CES Moudjiékou et la direction d'Académie Provinciale du Moyen-Ogooué.

Dans les deux établissements secondaires, dirigés respectivement par le proviseur Landry Yves Mouketou Mouketou et le

principal Sophie Elegé, le membre du gouvernement a pu voir les problèmes auxquels les enseignants et les élèves sont confrontés. Tout comme à la direction d'Académie provinciale (DAP) de Lambaréné où il a été accueilli par la nouvelle responsable, Martine Aworé Anotho épouse Koussou, entourée de ses collaborateurs. La séance de travail qui a eu lieu par la suite a révélé l'ampleur des contraintes environnementales qui rendent parfois problématiques les

déplacements des inspecteurs à travers la province, au regard de sa configuration alternant lagunes, lacs et terres fermes. D'où ces propos de l'inspecteur Zola Koumba: « Monsieur le ministre je vais être franc et direct avec vous sur les difficultés qui font notre quotidien pour remplir notre tâche. Mon terrain d'action est à la fois sur la terre et sur l'eau, compte tenu de la situation géographique de la province du Moyen-Ogooué. Je suis las d'utiliser mes propres véhicules pour le service de

l'Etat. Pour aller dans les lacs, par exemple, le canton Mbilantem, la ville de Ndjolé et ses environs sont d'accès très difficile. Il faut des moyens (voitures et pirogues) pour y faire face. Donc, nous faisons un sacerdoce...».

En réponse, le patron de l'Education nationale a demandé de ses collaborateurs du courage et de l'abnégation, car l'éducation est le socle du développement de notre pays. Il a par ailleurs exhorté les uns et les autres à s'investir davantage pour la réussite de l'année acadé-

mique 2015/2016.

Au terme de son séjour, le ministre Florentin Moussavou a visité l'établissement privé Janvier Nguema Mboumba, une initiative de son collègue ministre délégué à l'Education nationale, et qui est un investissement de taille pour l'éducation des enfants.

Le ministre a pu encourager ce compatriote, en souhaitant qu'il continue dans cette lancée, car des initiatives privées de ce genre doivent se créer davantage dans le pays pour aider l'Etat.

Woleu-Ntem/Département du Haut-Ntem/ œuvre de bienfaisance  
Des lots de manuels scolaires pour soulager les familles

Ici à Bolossoville...



... comme à Minvoul-centre, la population s'est mobilisée pour accueillir le membre du gouvernement.



Les élèves de l'école protestante de Bolossoville, souhaitant la bienvenue à Marie-Julie Biloghe Nzendong.

AEE

Libreville/Gabon

**Le ministre Marie-Julie Biloghe Bi Nzendong, native du Haut-Ntem, dans un souci de solidarité et de partage envers la jeunesse, a accompli cet élan de cœur pour permettre aux élèves du département d'aborder cette année scolaire avec des moyens conséquents.**

Week-end euphorique dans le département du Haut-Ntem. Les populations étaient ravies de recevoir une aide à l'éducation pour leurs progénitures. En effet, la ministre déléguée à l'Économie, Marie-Julie Biloghe

Nzendong et native du Haut-Ntem a offert d'importants lots de manuels scolaires destinés aux élèves des différents cantons de Minvoul. Ce geste qui vient en appui aux parents d'élèves est l'illustration du devoir de solidarité souvent exprimé par le membre du gouvernement auprès des siens et qui procède en même temps de l'une des recommandations du chef de l'Etat qui prône pour les valeurs de partage et de solidarité.

«De mémoire d'un natif de Minvoul, aucun homme politique, quel que soit son bord, n'a jamais accompli l'acte que vous venez de faire aujourd'hui. Pour cela, nous vous en sommes gré», s'est exprimé un no-

table en guise de remerciement lors de la première étape de ce voyage dans le district de Bolossoville. Ce district constituait le point de départ d'un long périple qui avait pour but de faire des dons de manuels scolaires aux élèves de cette contrée. Et comme plus d'un l'ont relevé, le membre du gouvernement n'est pas à sa première manifestation en faveur de l'éducation de la jeunesse. En effet, après la réfection des établissements scolaires de ces localités et la remise d'un don composé de tables bancs, de bureaux et de tableaux, il y a quelques mois, la secrétaire nationale du PDG pour le département du Haut-Ntem revient pour

achever l'œuvre entamée, mais cette fois-ci avec des manuels scolaires destinés aux élèves de Minvoul de passer une année scolaire sans anicroche sur le plan didactique. Sans distinction, tous les ordres d'enseignement du département du Haut-Ntem en sont bénéficiaires. Ainsi, à Bolossoville, c'est l'école protestante de Bolossoville qui a bénéficié de l'élan de générosité de Marie-Julie Biloghe Nzendong. Laissant parler leurs cœurs à travers leur représentant, Theresia Adzomo, les élèves de cet établissement ont exprimé « leur sentiment de joie, d'admiration et de reconnaissance envers leur mère Mama Biloghe », tout

en promettant de lui renvoyer l'ascenseur en fin d'année en réussissant leur année scolaire. Le président de l'association des parents d'élèves, Franklin Nze Eyagha, a, à son tour, remercié leur fille pour la précieuse assistance qui vient les soulager en ce début de rentrée des classes : « Nous ne vous remercions jamais assez pour votre geste de solidarité et de partage », a-t-il conclu sous les acclamations des populations.

La seconde étape de ce périple s'est achevée à Minvoul-centre, à l'école communale A, qui a refusé du monde. C'est au rythme des danses, des cris de joie et des ovations que Marie-Julie Biloghe

Nzendong a été accueillie dans le chef-lieu du département, où l'attendaient autorités administratives et populations venues de tous les coins de la ville. «Je ne suis pas venue ici pour suppléer l'Etat. J'apporte juste une modeste contribution aux populations de Minvoul pour soulager leurs souffrances en cette période de rentrée scolaire. Je le fais conformément aux recommandations du chef de l'état Ali Bongo Ondimba qui prône la solidarité et le partage». C'est visiblement très ému et l'air satisfait que les élèves accompagnés de leurs parents, ont reçu des mains de leur bienfaitrice des manuels scolaires.